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В НОМЕРЕ

        ЭТОТ ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ ОБЛАСТИ28

ноября

24/47 – Красноуральск (дата основания – 1925 год, население – 27 тысяч жителей)

ЧТО В ИМЕНИ МОЁМ? Почему города области называются так, как они называются
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     «ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»
Защита прав обманутых дольщиков
Редакция «ОГ» пригласила на 
«Прямую линию» с нашими чи-
тателями заместителя мини-
стра строительства и разви-
тия инфраструктуры Свердлов-
ской области Дмитрия Андрее-
вича Нисковских. Он ответит на 
все ваши вопросы, пояснит, как 
защитить свои права, поможет 
разобраться в конкретной си-
туации. 

По поручению Президента 
РФ проблемы обманутых доль-
щиков  России до конца 2012 
года должны быть решены в регионах. В Свердловской области за 
последние два года в эксплуатацию были введены 12 долгостро-
ев, где свои квартиры получили наконец свыше 1200 уральцев. В 
рамках реализации закона о защите пострадавших от недобросо-
вестных застройщиков впервые на Урале был создан Реестр обма-
нутых дольщиков, в который на сегодня включено более 300 че-
ловек.

Задать вопрос заместителю министра строительства и раз-
вития инфраструктуры Свердловской области Дмитрию  Нисков-
ских можно сегодня, 28 ноября, с 12 до 13 часов, по телефонам
8 (343) 262-54-88 и 262-70-04 или заранее написать на сайт 
«ОГ» www.oblgazeta.ru

В 1945 году в Серовском районе Свердловской области дала энер-
гию первая в СССР колхозная электростанция – Струнинская.

Эта электростанция была ещё и самой маленькой в Советском 
Союзе – её мощности хватало лишь на обслуживание колхоза 
«1 Мая», в состав которого входили три деревни: Струнино, Ко-
шай и Алексеевка. Создана она была в виде эксперимента по ини-
циативе начальника Сосьвинской геологической экспедиции 
В.С.Покатилова и работала на природном газе.

При бурении скважин геологи наткнулись на природный газ, 
растворённый в воде, и начальнику экспедиции пришла в голову 
мысль использовать его для выработки электроэнергии. Своими 
силами из старой бочки геологоразведчики соорудили перегонный 
куб. Газ удалось отделить от воды и использовать его для получе-
ния электроэнергии – с помощью небольшой самодельной турби-
ны. Мощность получилась небольшая, но хватило для электрофи-
цирования трёх деревень и колхозных помещений. 

Известно, что позже по тому же принципу была сооружена 
электростанция и в Сосьве, но на том всё и закончилось: оборудо-
вание было демонтировано и больше никогда не восстанавлива-
лось. Мало того: сегодня уже почти никто не помнит даже о самом 
факте существования этих электростанций.

КСТАТИ. Действительно большие залежи нефти и природного 
газа были найдены в соседней – Тюменской – области в 50-х годах 
ХХ века, а миниатюрные газовые электростанции в СССР развития 
так и не получили, так как из-за малой мощности они больше всего 
подходят для частного использования.

Тамара ВЕЛИКОВА
Значимые аэропорты ми-
ра функционально устрое-
ны одинаково. Это делает-
ся специально – чтобы пас-
сажир в огромных термина-
лах не потерялся. С привок-
зальной же площадью, что-
бы она была на особинку, 
дизайнеры могут фантази-
ровать сколько угодно. Но и 
к ней обязательно примени-
мы термины «функциональ-
ность» и «комфорт». Имен-
но ради этого и провели ре-
конструкцию привокзаль-
ной площади в аэропорту 
Кольцово.Теперь подъезд к аэропор-ту организован по новой, бо-лее удобной схеме (смотри 
страницу 4): увеличено коли-чество въездов и выездов, усо-вершенствован сервис по об-служиванию автолюбителей. Новая привокзальная пло-

щадь больше прежней в пол-тора раза, её вместимость до-стигла 740 машиномест. В их числе 44 – для машин людей с ограниченными возможно-стями здоровья, они специаль-но расположены в непосред-ственной близости от терми-налов.Праздник открытия новой привокзальной площади в кои веки заключался не в торже-ственном перерезании крас-ной ленточки. Спешащие пас-сажиры, выходя из автомоби-лей, засматривались на редкий в аэропорту гужевой транс-порт. Лихие конные повозки с поющими ребятами и девчата-ми в русских национальных ко-стюмах разъезжали по площа-ди и приглашали прокатить-ся с ветерком. Но в одну теле-гу впрячь не можно коня и... са-молёт, и пассажиры выбирали всё-таки самолёт.
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Авиапассажирам переделали дорогу к трапуПривокзальную площадь аэропорта Кольцово привели к стандарту функциональности и комфорта
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В понедельник 26 ноября вручена Международная дет-
ская литературная премия им. Владислава Крапивина. 
Наконец-то! Традиционно премия вручалась 14 октября, 
в день рождения самого писателя. Нынче возникли боль-
шие проблемы: не оказалось средств. 17 октября «ОГ» вы-
ступила с публикацией «Резервация под названием «Дет-
ская литература». И даже сама не ожидала масштабов воз-
никшего эффекта.

«...И всё-таки она вручена!»

Взятие 
снежных городков
Как в городах области готовятся к 
Новому году? Спрашиваем у местных 
парламентариев в рубрике «Депутатская 
среда».
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Материнский капитал 
тратим на жильё 
и учёбу
На вопросы читателей «ОГ» ответила 
заместитель управляющего Отделением 
Пенсионного фонда РФ по Свердловской 
области Ольга Шубина.
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Спасибо, 
Анна Григорьевна!
Ветеран уральской журналистики Анна 
Гапонцева в день своего 90-летия 
получила поздравление от Владимира 
Путина.
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Освоение земли, на которой теперь стоит Красно-
уральск, началось почти 300 лет назад: на этой террито-
рии жгли уголь и добывали золото. А в ХХ веке обнару-
жили крупные медно-колчеданные месторождения. На 
месте строительства медеплавильного завода образо-
вался посёлок Богомолстрой (по фамилии золотопро-
мышленника Богомолова, который владел здешними 
приисками). Затем селение переименовали в Уралмедь-
строй, которое позже стало городом Красноуральском.

Название возникло так: от Уралмедьстроя «отщипну-
ли» уральскую часть и добавили красный «оттенок». По 
советским идеологическим соображениям? Не только. 
Красный – цвет медной руды, которую здесь добывали. 
Так что для того, чтобы город получил современное на-
звание, есть, как минимум, две причины.

КСТАТИ. Когда городу выбирали имя, в качестве ва-
рианта предлагали название Краснокушайск, так как го-
род расположен на реке Кушайке. 

Анатолий ГОРЛОВ
Речь идёт о проекте «От-
крытое правительство». 
Тем самым, во взаимодей-
ствии органов власти и 
общественных институ-
тов создаётся эффектив-
ный механизм управле-
ния.Проект реализуется на пилотных площадках в 18 регионах, в том числе в Свердловской области. По мнению министра РФ по де-лам «Открытого правитель-ства» Михаила Абызова, Средний Урал является ли-дером среди других терри-торий по реализации этого проекта. Одним из важней-ших элементов региональ-ного «Открытого прави-тельства» (другое название — «Открытый регион«) ста-нет экспертный совет при губернаторе Свердловской области.Сегодня работа по фор-мированию совета всту-пила в активную стадию — предложения по струк-туре совета переданы гу-бернатору Евгению Куйва-шеву. Стоит отметить, что известие о создании сове-та вызвало большой инте-рес, подано много заявок с просьбой включить в спи-сок кандидатов в члены со-вета. Как сообщили в адми-нистрации главы области, много заявлений посту-пило от молодых учёных и предпринимателей, что вполне объяснимо: боль-шинство заявителей хотят заниматься вопросами раз-вития экономики и пред-принимательства. Все кан-дидатуры сейчас обсуж-даются. Вторая половина членов экспертного сове-та будет сформирована до конца этого года по итогам голосования в сети Интер-нет. Разумеется, при этом берутся в расчёт професси-ональные достижения кан-дидатов, опыт их эксперт-ной работы.

Кстати сказать, ураль-ская модель формирования совета отличается от феде-ральной. Совет при прави-тельстве РФ имеет фикси-рованное количество экс-пертов, в Свердловской об-ласти это делается на более демократичных принципах: вопросы для обсуждения выносятся на виртуальную дискуссионную площадку, и любой пользователь Се-ти может выступить в каче-стве эксперта. Если, конеч-но, ему есть что сказать по делу. Главной задачей сове-та как раз и станет обсуж-дение наиболее сложных вопросов, в том числе тех, которые носят межведом-ственный характер и кото-рые не удаётся решить си-лами одних лишь областных министерств и ведомств.— Но это не форум и не социальная сеть, речь идёт о профессиональном обще-нии, а результатом долж-ны стать конкретные реко-мендации, на которые мо-гут опираться в принятии решений губернатор и пра-вительство области, — по-яснил советник главы реги-она Вадим Дубичев.Поскольку  жители Свердловской области отли-чаются активной граждан-ской позицией, а это под-тверждает практика обще-ственных обсуждений и слу-шаний по социально значи-мым вопросам, в админи-страции губернатора ожида-ют, что недостатка в желаю-щих высказать свои пред-ложения профессиональ-но, со знанием дела, не бу-дет. Тем более, что это каса-ется всех свердловчан, заин-тересованных в том, чтобы власть принимала грамот-ные, эффективные решения. А проект «Открытое прави-тельство» создаётся для то-го, чтобы сделать работу ис-полнительной власти более эффективной. 
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За власть советов. ЭкспертныхВзаимодействие власти и общества строится на новых принципах

Галина СОКОЛОВА
Правильно говорят, что на-
стоящая гармония – это ког-
да смотрят не друг на дру-
га, а в одну сторону. На пре-
зидиуме областного пра-
вительства, прошедшем в 
Нижнем Тагиле, губернатор 
Евгений Куйвашев, руково-
дители министерств и та-
гильский мэр Сергей Носов 
согласовали стратегию раз-
вития города. В скором вре-
мени у тагильчан будут вы-
сокотехнологичные рабо-
чие места, доступное жи-
льё, гладкие дороги, совре-
менные детсады и больни-
цы.

Реформы 
по-тагильскиВысококлассный труд и второсортный быт – «нацио-нальная» особенность Ниж-него Тагила. По сей день его называют «городом в рабо-чей спецовке». Второй по чис-

ленности муниципалитет Свердловской области явля-ется лидером по промышлен-ному производству, но лидер-ством в социальных показа-телях похвастать не может. Эту несправедливость и взя-лись устранить областные и муниципальные власти.— В Нижнем Тагиле сло-жилась ситуация, которая не устраивает ни нас, ни жите-лей города, — заявил Евгений Куйвашев, — при общем ро-сте экономических показате-лей, нарастании объёма инве-стиций, улучшении делового климата, успешной реализа-ции крупных промышленных проектов явно «провисает» социальная составляющая.Губернатор подчеркнул, что в последнее время для поддержки муниципалитета были предприняты серьёз-ные шаги как на федераль-ном, так и на региональном уровне. Участие в програм-ме поддержки моногородов обеспечило Нижний Тагил 

крупными инвестициями. Го-род стал инновационной пло-щадкой для металлургов, ма-шиностроителей, химиков. Прочные позиции занимает малый бизнес, реализуются амбициозные индустриаль-ные проекты.— Сегодня речь идёт уже не о спасении города, а о его развитии, определении буду-щих базисных точек роста. И это ещё более серьёзная, бо-лее сложная задача, кото-рую предстоит выполнить, — определил суть дальнейших действий глава региона.Глава Нижнего Тагила Сер-гей Носов перечислил «слабые звенья» городской жизни и не-обходимые меры для исправ-ления ситуации. Проблема первая: город почти не стро-ится. В этом году предусмо-трено введение 51 тысячи ква-дратных метров жилья. Из них 24 тысячи квадратных метров обеспечили индивидуальные застройщики. Вместе с тем в Нижнем Тагиле и Уральце ава-

рийными признаны 108 до-мов, их жильцов надо срочно переселять. В дальнейшем чис-ло ветхих домов будет только расти, ежегодно пополняются и очереди на получение муни-ципального жилья. Чтобы раз-рубить этот гордиев узел, по мнению мэра, уже в следую-щем году необходимо вводить 200 тысяч метров жилья.Министр строительства и развития инфраструктуры Сергей Фёдоров назвал эту цифру пока недостижимой. Интенсивный ввод жилья по-следует за серьёзной подго-товкой. По словам министра, застройщики умеренной це-новой линейки готовы рабо-тать на тагильской земле. В январе начнётся строитель-ство предприятия по произ-водству современных железо-бетонных конструкций, спо-собных снизить сроки возве-дения домов и удешевить ра-боты. 
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Элегантный костюм для рабочегоНижнему Тагилу пора выходить из аутсайдеров в социальной политике
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Тагильский 
комплекс 
трамплинов 
войдёт в пятёрку 
лучших в мире. В 
этом губернатор 
Евгений Куйвашев 
(на снимке он в 
центре, с биноклем) 
убедился лично

Журнал «Урал» (на снимке – заместитель редактора Надежда 
Колтышева) вручил Эдуарду Веркину, повесть которого 
«Облачный полк» вышла в «Урале», футболку с портретом 
автора-лауреата

Сергей ПЛОТНИКОВ
Почти в десять раз вырос-
ло число сообщений о нар-
копритонах, поступаю-
щих от жителей нашей об-
ласти. Эту цифру наряду 
с другими данными озву-
чил на вчерашней пресс-
конференции начальник 
управления ФСКН России 
по Свердловской области 
Михаил КАГАН.  Специаль-
но для «ОГ» генерал согла-
сился прокомментировать 
статистику и приоритеты 
своего ведомства, которое 
называет головным в про-
тиводействии распростра-
нению наркотиков.

–Михаил Дмитриевич, 
начнём с причин десяти-
кратного роста обращений 
граждан. Значит ли это, что 
за нынешний год в области 
стало на столько же больше 
наркопритонов?–Нет, конечно. Вообще-то, увеличение доли дезомор-финовых наркоманов нача-лось не вчера. «Крокодиль-щики» вынуждены сбивать-ся в стаи, где-то собираться, 

просто потому, что этого тре-бует, так сказать, технология получения и потребления та-кого наркотика. Он получил распространение, когда в си-лу разных причин уменьшил-ся героиновый трафик.
–Что это за причины?–Военные действия коали-ции в Афганистане. Неурожай мака в некоторых его провин-циях. Согласованные усилия антинаркотических ведомств разных стран, ну и действия российских силовиков.
–Итак, героина стало 

меньше, его заместил «кро-
кодил»...–Которого теперь, в свя-зи с запретом свободного об-ращения кодеинсодержащих препаратов, тоже стало мень-ше в разы. В России потре-бление кодеинсодержащих уменьшилось в четыре раза, вот и считайте.

–И что теперь «на но-
венького»?–Эфедринсодержащие препараты. Идёт рост кури-тельных смесей, появился «веселящий газ».
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Людской закон вместо обычаев стаиНаркоконтроль против «чумы» третьего тысячелетия


